

ander näherzubringen und die Spannungen in Deutschland zu mildern, die durch die Kriegspolitik der Bonner Regierung heraufbeschworen wurden. Die Partei stützt sich dabei auf alle friedliebenden und demokratischen Kräfte, kämpft unermüdlich für die Schaffung der Aktionseinheit der deutschen Arbeiterklasse, weil nur die demokratischen Kräfte unter der Führung der Arbeiterklasse die Politiker des Krieges bändigen und einen einheitlichen deutschen Staat auf friedlichen und demokratischen Grundlagen errichten können.

Die wichtigste Aufgabe zur Beseitigung der Spannungen in Deutschland mit dem Ziele, die Kriegspolitik der Bonner Regierung zu durchkreuzen und die Einheit Deutschlands auf friedlicher und demokratischer Grundlage zu schaffen, ist die Festigung der volksdemokratischen Macht in der Deutschen Demokratischen Republik.

Der IV. Parteitag beauftragte das Zentralkomitee mit der Ausarbeitung der Direktive für den zweiten Fünfjahrplan, dessen grundlegende Aufgaben wie folgt festgelegt wurden:

Steigerung der Energieerzeugung, der Braunkohlenförderung und den Ausbau der chemischen Industrie, Milderung der Disproportionen, die durch die Spaltung Deutschlands in unserer Wirtschaft entstanden sind;

weitere Erhöhung der Produktion der Waren des Massenbedarfs;

Weiterentwicklung der Landwirtschaft;

Erhöhung des Wohnungsbaues.

Der IV. Parteitag erachtete es als notwendig, zur Festigung der volksdemokratischen Macht die Initiative und Selbsttätigkeit der Volksmassen noch stärker zu entfalten, um sie zur Mitarbeit in den Organen der Staatsmacht zu gewinnen sowie die sozialistische Staatsmacht weiter auszubauen, die bewaffneten Kräfte der Republik, die Sicherheitsorgane und den Justizapparat zur Sicherung der Arbeiter- und Bauern-Macht zu vervollkommen.

Besondere Aufmerksamkeit widmete der IV. Parteitag der weiteren Pflege und Förderung der sozialistischen Kultur, der Wissenschaft und der Volksbildung.

Das Zentralkomitee arbeitete die einzelnen Ziele für die jeweilige Etappe der sozialistischen Entwicklung aus und organisierte die Durchführung.

In die Berichtsperiode fällt der für die gesamte internationale Arbeiterbewegung bedeutsame XX. Parteitag der KPdSU. Unsere